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建造業議會 
環境專責委員會 

 
環境專責委員會 2019 年第一次會議於 2019 年 3 月 19 日（星期二）下午 2 時 30
分於香港九龍觀塘駿業街 56 號中海日升中心 38 樓建造業議會總辦事處會議室

舉行。 
 
出席者： 張天祥 (TnC) 主席 
 陳家龍 (KLCn) 香港機電工程商聯會  
 符展成 (FI)  
 許海航 (JW) 發展局 
 羅康錦 (LHK) 香港科技大學 
 潘信榮 (EPSW) 市區重建局  
 潘靜雪 (CsP) 香港鐵路有限公司 
 嚴汝州 (SnY) 香港房屋署  
    
列席者： 鄭定寕 (CTN) 執行總監 
 何建威 (StH) 助理總監–行業發展 
 林藹筠 (GLam) 經理–環境及可持續發展 
 陳建業 (RChan) 助理經理–環境及可持續發展 
 林奕雯 (KLa) 高級主任–環境及可持續發展 
    
介紹者： Helen Amos  寬德香港有限公司(寬德) 
 周家明 (BCw) 香港綠色建築議會 
 Robert MILNES  羅兵咸永道會計師事務所 

(羅兵咸永道) 
 梁藝騰  羅兵咸永道 
 蘇可奇  羅兵咸永道 
 潘智生教授  香港理工大學 
 謝志軒  金門建築有限公司(金門) 
    
缺席者： 何君翰 (HKH) 香港測量師學會 

潘樹杰 (PSJ)  
湯敬遠 (YKT) 香港機場管理局 
黃俊文 (AW) 醫院管理局 
黃平 (PWG) 香港建造業總工會  

 胡兆基 (WSK) 香港建築業物料聯會 
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會議記錄 

  負責人 

1.1  通過 2018 年 11 月 27 日舉行的 2018 年第三次環境專責委員會會

議之會議記錄 
 
成員備悉會議記錄 CIC/ENV/M/003/18 並通過 2018 年 11 月 27 日

舉行的環境專責委員會之會議記錄。 
 

 

1.2  上次會議續議事項 
 
張天祥博士向成員報告以下事宜的最新發展： 
 
議程 3.2項 – 成員備悉環境專責委員會將會每年匯報麥肯錫中期

報告進度一次。 
 
第 3.2 項–就「設立可持續建築指引及發展可持續建築評估計劃」

顧問服務，議會秘書處已於 2 月把招標建議以電郵傳閱給成員以

供考慮而並未接獲反對意見。因此，議會於 2019 年 3 月 12 日委

託了香港品質保證局展開該顧問服務，項目第一及第二階段將於

16 個月內完成。 
 
（寬德及金門於下午 2 時 45 分到達會議。） 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

1.3  「建立及應用建造業議會碳評估工具」最新工作進展 
 
寬德香港有限公司(寬德)向成員簡介上述顧問服務之持份者合作

計劃、先導項目及加入綠建環評的進展。 
 
成員備悉超過 70 個土木及建築工程項目參與了先導計劃。先導項

目訓練環節將於 2019 年 3 月下旬展開，以訂定一套更準確及更

具認受性的本地資料庫。 
 
就碳評估工具加入綠建環評評估準則的方案，寬德向成員報告香

港綠色建築議會及建築環保評估協會均表示支持。在議會協助底

下，寬德將定期與香港綠色建築議會及建築環保評估協會會面以

商討相關事宜。 
 

 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
寬德 
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  負責人 

（寬德及金門於下午3時15分離開會議，潘教授於下午3時25分到

達會議。） 
 

1.4  研究及技術發展基金建議項目 
 
陳建業先生向成員報告了建造業議會研究及技術發展基金的進度

及評審結果。基金一共收得 13 份與可持續發展相關的申請，項目

「推廣循環再用拆卸廢物於製造預製和現澆混凝土」成功獲批。 
 
潘教授向成員報告了項目之研究範圍、市場價值及應用計劃。成

員認為研究範圍應包含生命週期成本評估及相關建築法規檢視，

以提升研究的實用性。潘教授將根據成員建議更改項目研究範圍。

成員確認了上述研究項目。 
 
議會秘書處將與理工大學簽訂合約並計劃於 2019 年第 3 季度開

展為期 24 個月之研究項目。議會將舉辦簡介會以向申請者簡介甄

選標準及上訴機制。 
 
（潘教授於下午3時45分離開會議，羅兵咸永道於下午3時45分到

達會議。） 
 

  
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
議會秘書

處 
 

1.5  「提高香港建造業的環境保護表現」最新工作進展 
 
羅兵咸永道會計師事務所(羅兵咸永道)向成員報告了上述顧問服

務之工作進度、主要研究成果及應用計劃。 
 
成員建議羅兵咸永道應與更多業界人士溝通以制定有效的應用計

劃。議會秘書處要求羅兵咸永道需與相關團體進行專題小組會議

及電話訪問。羅兵咸永道稍後將提交經修訂之最終報告予工作小

組及督導委員會考慮。 
 
（羅兵咸永道於下午4時15分離開會議，符展成先生於下午4時20
分離開會議，周家明博士於下午4時20分到達會議。） 
 

 
 
 
 
 
 
 
羅兵咸永

道 

1.6  建造業議會建築產品碳標籤計劃及香港綠色建築議會綠材環評合  
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  負責人 

併計劃最新工作進展 
 
香港綠色建築議會向成員報告了上述項目宣傳計劃的主要工作及

時間表。成員核准了「建造業議會綠色產品認證」為官方名稱及

其認證標誌。議會將聯同香港綠色建築議會於 2019 年第 4 季度舉

辦計劃啟動禮。 

 

 
 
議會秘書

處及香港

綠色建築

議會 
 

1.7  建築環保評估協會及香港綠色建築議會報告最新情況  
 
周家明博士向成員報告了相關項目及活動的最新進展，包括綠色

設計指南、智慧綠色建築良好作業指南和能源效益數據及分析平

台。成員備悉上述進展。 
 
(周家明博士於下午4時45分離開會議。） 
 

 
 
 

 

1.8  其他事項 
 
議會秘書處邀請成員就屋宇署的顧問服務「以總樓面面積寬免促

進優質及可持續建築環境的機制檢討」提供與建築相關的意見。

秘書處將把相關建議傳閱至環境專責委員會各成員作檢視。 
 
林藹筠小姐向成員報告了建造業議會最新活動，並將於下次會議

報告2020年建造業議會可持續建築大獎的準備工作。 
 

 
 
 
 
 
 
議會秘書

處 
 

1.9  下次會議 
 
下次會議定於2019年6月18日（星期二）下午2時30分在香港九龍

觀塘駿業街56號中海日升中心38樓建造業議會總辦事處會議室舉

行。 
 

 
 
各成員備

悉 
 
 

至此別無其他事項，會議於下午 5 時正結束。 
 
 
議會秘書處 
2019 年 3 月 


	議會秘書處

